

聖霊による完成 ガラテヤ 3:1-6

2024. 6. 2 丘の上 NO. 726

春日部福音自由教会 山田豊

本日の説教題には「聖霊」とつけましたが、ガラテヤ人への手紙では、「御霊」となっています。同じ聖霊のことですが、ギリシャ語本文の違いが、日本語訳の違いに現れています。御霊というと、神道、仏教では神様や祖先の霊、亡くなった人を表す意味でつかわれています。しかし、私たちが聖霊という意味で御霊という言い方をどんどん使えば、やがてこの言葉もキリスト教の言葉と思われるようになるかもしれません。

さて、このガラテヤ人への手紙は、浄土真宗の影響の強い新潟で生まれた私としては、歎異抄のような印象を受けます。親鸞の説いた教えがいつの間にか異義、異端的な教えとなり、これを嘆いた弟子唯円が、親鸞の正しい教えを改めてまとめたのが、歎異抄でした。パウロは、1節で「ああ愚かなガラテヤ人、誰があなた方を惑わしたのか」と嘆いているのです。そして、もう一度十字架にかけられたイエスキリストを見上げるよう諭し、この書簡をしたためたのでした。

3節には「御霊によって始まったあなたがたが、今、肉によって完成されるというのですか。」と書かれています。聖霊が、あなた方の生涯を完成させるのではないかと、言っているのです。聖霊のお働きを、この聖句を元にして、次のように表すことができます。まず第一は、始まりです。聖霊は人を新しく生まれさせます。イエスと会ったニコデモは、学者でありながらこのことを理解できませんでした。人が罪を悟って悔い改め、イエスを信じて新生するのは、聖霊のお働きです(テトス 3:5、1コリント 12:3)。次に、聖霊は人を聖なるものとします。聖人になるのではありません、神に属するものとされるのです(2テサロニケ 2:13、1ペテロ 1:2)。そして最後に、聖霊は、私たちを栄光のからだに変えてくださるのです。この地上で朽ちていくものであっても、天の御国において、私たちは復活のイエスのように、新しいからだに変えられるのです(2コリント 3:18)。

7月からパリオリンピックが始まります。100年前、400メートル走で金メダルを得たエリックリデルは、その後宣教師として中国にわたりますが、日中戦争が始まり、日本軍の捕虜収容所に入れられ、終戦前に病の故に召されます。収容所での生活は実に悲惨なものでしたが、キリストの愛に生き、今は栄光のからだとなって、私たちを取り囲む証人の一人として、その証を残しているのです。

引用聖句

ヨハネ 3:7,8 あなたがたは新しく生まれなければならない、とわたしが言ったことを不思議に思ってはなりません。8 風はその思いのままに吹き、あなたはその音を聞くが、それがどこから来てどこへ行くかを知らない。御霊によって生まれる者もみな、そのとおりです。」

テトス 3:5 神は、私たちが行った義のわざによってではなく、ご自分のあわれみのゆえに、聖霊による、新生と更新との洗いをもって私たちを救ってくださいました。

1 コリント 12:3 ですから、私は、あなたがたに次のことを教えておきます。神の御霊によって語る者はだれも、「イエスはのろわれよ」と言わず、また、聖霊によるのであれば、だれも、「イエスは主です」と言うことはできません。

2 テサロニケ 2:13 しかし、あなたがたのことについては、私たちはいつでも神に感謝しなければなりません。主に愛されている兄弟たち。神は、御霊による聖めと、真理による信仰によって、あなたがたを、初めから救いにお選びになったからです。

1 ペテロ 1:2 父なる神の予知に従い、御霊の聖めによって、イエス・キリストに従うように、またその血の注ぎかけを受けるように選ばれた人々へ。どうか、恵みと平安が、あなたがたの上ますます豊かにされますように。

2 コリント 3:18 私たちはみな、顔のおおいを取りのけられて、鏡のように主の栄光を反映させながら、栄光から栄光へと、主と同じかたちに姿を変えられて行きます。これはまさに、御霊なる主の働きによるのです。

エリック・リデル(英語: Eric Henry Liddell, 1902年1月16日 - 1945年2月21日)は、イギリスの陸上競技選手である。1924年パリオリンピックに出場し、男子400mで金メダルを獲得した。その後彼はプロテスタントの宣教師として中国に渡る。彼の活躍は映画『炎のランナー』に描写された。(ウキペディア)

映画「炎のランナー」 [炎のランナー テーマ曲 \(ヴァンゲリス\) Chariots of Fire - Vangelis \(youtube.com\)](#)

映画「最後のランナー」 [映画「最後のランナー」予告編 \(youtube.com\)](#)